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ATA DA TRIGÉSIMA NONA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 1 

MUNICIPAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO FUNDO DE 2 

MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E DE 3 

VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO – CACS/FUNDEB 4 

No vigésimo sétimo dia do mês de março dois mil e vinte e quatro, às 10:00h, o Conselho 5 

Municipal de Acompanhamento e Controle Social do Fundo de Manutenção e 6 

Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais da Educação – 7 

CACS-FUNDEB reuniu-se ordinariamente, por meio remoto na plataforma "Google Meet", 8 

sob a presidência do sr. Rodrigo Daniel Casemiro, para tratar da seguinte pauta: 1. 9 

Aprovação da ata da reunião anterior; 2. Formação FUNDEB; 3. Análise da Prestação de 10 

Contas dos recursos do FUNDEB, relativa ao mês de fevereiro de 2024; e 4. Informes e 11 

outros assuntos. Em vista que no horário previamente agendado não houve quórum para a 12 

instalação da sessão plenária, em conformidade com o Art. 9º, §1ª do Regimento Interno, o 13 

sr. Presidente Rodrigo declarou instaurada a trigésima oitava sessão plenária do Colegiado, 14 

trinta e dois minutos após o horário marcado para a primeira convocação, com a presença 15 

dos seguintes conselheiros e conselheiras: Fabio Murga, Gláucia Bergamo, Katia Perez, 16 

Luciana Ferreira, Patrícia Barbosa, Patrícia Vivolo, Rosemeire Caravanti, Rosemeire 17 

Jangrossi e Vanessa Takigami; o convidado sr. Cláudio Gonçalves – Contador da Secretaria 18 

de Finanças; e esteve presente também o sr. Carlos Antunes - Encarregado do Serviço de 19 

Apoio Administrativo aos Conselhos Municipais e secretário da reunião. O sr. Presidente 20 

Rodrigo saudou os conselheiros e conselheiras presentes, agradecendo a presença de todos. 21 

Após deu início à reunião e solicitou a leitura da pauta do dia. Passando para o “item 1” da 22 

pauta; o sr. Carlos realizou a leitura da ata preliminar da reunião anterior. Não houve 23 

manifestações de acréscimos, supressões ou destaques por parte do colegiado. Após votação, 24 

por unanimidade, foi aprovada a ata da trigésima oitava reunião do CACS-FUNDEB. 25 

Passando para o “item 2” da pauta; o sr. Presidente Rodrigo ressaltou a importância de que 26 

os conselheiros conheçam melhor o funcionamento do FUNDEB, de forma que os pareceres 27 

emitidos pelo colegiado tenham fundamentação em uma análise apurada das prestações de 28 

contas, então o sr. Presidente Rodrigo manifestou que a formação é um breve resumo do 29 

funcionamento do FUNDEB e de como ele é aplicado no município de São Bernardo do 30 

Campo. Na sequência explicou que o FUNDEB trata-se de um fundo especial, de natureza 31 

contábil, de âmbito estadual (um fundo por estado e Distrito Federal, num total de 27 fundos 32 

distintos) regidos pela Lei nº 14.113/2020. Ainda disse que o Fundo é formado por recursos 33 

provenientes dos impostos e transferências dos Estados e Municípios, e são vinculados à 34 

Educação por força do disposto no art. 212 da CF. Apontou ainda as características do Fundo 35 

de ter a distribuição automática e periódica, mediante crédito na conta específica de governo 36 

municipal, ainda que a distribuição é realizada com base no número de alunos da Educação 37 

Básica Pública de cada Rede de Ensino, de acordo com dados do último Censo Escolar, 38 

vindo dai a importância do acompanhamento do Censo Escolar por esse colegiado. O sr. 39 

Presidente Rodrigo explicou que existem três complementações da União aos Fundos de 40 

forma que os estados ou municípios possam receber um valor adicional no caso do Ente 41 

específico não atingir um valor mínimo para distribuição entre os estudantes de sua Rede 42 

(VAAT e VAAF) e também para as Redes que demonstraram melhorias na aprendizagem e 43 

redução das desigualdades (VAAR). Informou que São Bernardo do Campo não recebe o 44 

VAAT e VAAF pois o VAAT de São Bernardo fica acima dos valores mínimos nacionais, 45 
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mas que desde 2023, o município recebe a complementação VAAR, pois atende as 46 

condicionalidades para esse recebimento. Sobre a aplicação dos recursos do FUNDEB, disse 47 

que os recursos devem ser aplicados na manutenção e desenvolvimento da educação básica 48 

pública e que no mínimo 70% desses recursos devem ser destinados à remuneração dos 49 

profissionais da educação básica em efetivo exercício e o restante pode ser aplicado nas 50 

demais ações de manutenção e desenvolvimento da educação básica pública. Informou ainda 51 

que além do FUNDEB, a Educação possui outras fontes de recurso, sendo elas: MDE (25%), 52 

que é quarta parte dos impostos próprios do Município; QMSE (Salário-Educação), que é 53 

uma contribuição social destinada ao financiamento de programas, projetos e ações voltados 54 

para a educação básica pública; outras transferências (PNAE, PNATE, PDDE, PAR); e o 55 

Tesouro, que são os Recursos próprios do município oriundos de arrecadação dos impostos. 56 

Apontou que 100% dos valores provenientes do FUNDEB em nosso município são 57 

aplicados diretamente na folha de pagamento, apresentando na sequência a Folha de 58 

Pagamento da Educação em 2023, que totalizou R$ 750.518.0443,92 e que os recursos do 59 

FUNDEB totalizam no mesmo período R$ 499.842.096,75, assim, o município teve que 60 

complementar com recursos do MDE e do tesouro para fechamento da folha.  Desta forma, 61 

o município optou por usar 100% dos recursos do FUNDEB em remuneração dos 62 

funcionários. Após, explicou o passo a passo sobre a Execução de Despesas Públicas, 63 

informando que as despesas previstas no orçamento público, seguem os três estágios 64 

presentes na Lei nº 4.320/64: empenho, liquidação e pagamento. Finalizou a formação lendo 65 

as seis principais atribuições do CACS-FUNDEB, constantes no Regimento Interno. Abriu 66 

então para as dúvidas e questionamentos do Colegiado. A Conselheira Gláucia parabenizou 67 

a explicação, dizendo que ela foi direta e clara sobre os principais pontos do FUNDEB, 68 

solicitou que os slides da formação fossem compartilhados para uma possível apresentação 69 

aos professores de sua Unidade Escolar. O sr. Presidente Rodrigo agradeceu e informou que 70 

a formação seria compartilhada com todos os conselheiros. A Conselheira Luciana 71 

questionou sobre qual seria o órgão responsável pela formação das auxiliares que atuam nas 72 

escolas municipais, em vista da dificuldade que observou no cuidado com os estudantes com 73 

deficiências. A Conselheira Vanessa apontou que na Rede Municipal, os responsáveis pelo 74 

acompanhamento direto com os estudantes com deficiência são os cuidadores contratados 75 

pelas Organizações da Sociedade Civil que possuem parceria com a Secretaria de Educação, 76 

e que a formação é ministrada pelas próprias OSC, com acompanhamento programático da 77 

Secretaria de Educação. Passando para o “item 3” da pauta; o sr. Presidente Rodrigo 78 

informou que o colegiado recebeu a Prestação de Contas dos Recursos do FUNDEB, relativa 79 

ao mês de fevereiro de 2024, então efetuou a leitura dos valores apresentados pela Secretaria 80 

de Finanças, onde, após análise, apurou-se que durante o mês de fevereiro de 2024, em 81 

relação às parcelas do FUNDEB, foi repassado ao município o montante de R$ 82 

43.352.926,75 (quarenta e três milhões, trezentos e cinquenta e dois mil, novecentos e vinte 83 

e seis reais e setenta e cinco centavos), R$ 13.089,34 (treze mil, oitenta e nove reais e trinta 84 

e quatro centavos) ingressaram por meio de aplicações financeiras dessas parcelas, e R$ 85 

523.356,56 (quinhentos e vinte e três mil, trezentos e cinquenta e seis reais e cinquenta e 86 

seis centavos) foram ingressos referentes à complementação do VAAR. Ainda foram 87 

identificadas despesas no mês de fevereiro de 2024 na ordem de R$ 51.321.933,59 88 

(cinquenta e um milhões, trezentos e vinte e um mil, novecentos e trinta e três reais e 89 

cinquenta e nove centavos). Desta forma apurou-se que no acumulado do ano, até 90 
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29/02/2024, em relação às parcelas do FUNDEB, foi repassado ao município o montante de 91 

R$ 106.874.566,99 (centos e seis milhões, oitocentos e setenta e quatro mil, quinhentos e 92 

sessenta e seis reais e noventa e nove centavos), esse montante retornou R$ 13.089,34 (treze 93 

mil, oitenta e nove reais e trinta e quatro centavos) por meio de aplicações financeiras e R$ 94 

1.813.558,30 (um milhão, oitocentos e treze mil, quinhentos e cinquenta e oito reais e trinta 95 

centavos foram ingressos referentes à complementação do VAAR. O ingresso total, 96 

excluindo as receitas VAAR, até 29 de fevereiro de 2023 foi de R$ 106.887.656,33 (cento e 97 

seis milhões, oitocentos e oitenta e sete mil, seiscentos e cinquenta e seis reais e trinta e três 98 

centavos), o que implica em uma aplicação obrigatória mínima de R$ 74.821.359,43 (setenta 99 

e quatro milhões, oitocentos e vinte e um mil, trezentos e cinquenta e nove reais e quarenta 100 

e três centavos) para Profissionais da Educação (70%). Constatou-se que, durante o período, 101 

foi efetivamente pago aos Profissionais da Educação um montante de R$ 60.526.246,32 102 

(sessenta milhões, quinhentos e vinte e seis mil, duzentos e quarenta e seis reais e trinta e 103 

dois centavos), o que representou 56,63% da receita. O sr. Presidente Rodrigo apontou no 104 

entanto que o cálculo final da aplicação obrigatória mínima é determinado no fechamento 105 

do exercício, sendo necessário acompanhamento deste número por parte do colegiado. 106 

Ademais, informou que houve uma aplicação em outras despesas no valor de R$ 107 

20.717.057,77 (vinte milhões, setecentos e dezessete mil, cinquenta e sete reais e setenta e 108 

sete centavos). Perfazendo assim um total de despesas acumuladas no período na ordem de 109 

R$ 81.243.304,09 (oitenta e um milhões, duzentos e quarenta e três mil, trezentos e quatro 110 

reais e nove centavos). Sendo assim, o saldo bancário na conta do FUNDEB em 29 de 111 

fevereiro de 2024 era de R$ 27.457.910,54 (vinte e sete milhões, quatrocentos e cinquenta e 112 

sete mil, novecentos e dez reais e cinquenta e quatro centavos). Ainda foram identificadas 113 

despesas com Restos a Pagar do Exercício de 2023 no valor de R$ 7.251.571,40 (sete 114 

milhões, duzentos e cinquenta e um mil, quinhentos e setenta e um reais e quarenta 115 

centavos). Além disso, foram utilizados R$ 1.824.602,45 (um milhão, oitocentos e vinte e 116 

quatro mil, seiscentos e dois reais e quarenta e cinco centavos) do exercício anterior para 117 

complementação da folha de pagamento do ano de 2024. Após, o sr. Presidente Rodrigo 118 

abriu espaço para dúvidas e questionamentos, sem que houvesse manifestação do colegiado. 119 

O sr. Carlos lembrou aos conselheiros que toda documentação física das prestações de 120 

contas, inclusive os extratos bancários e documentos de pagamentos ficam à disposição dos 121 

conselheiros para consulta a qualquer tempo, na Secretaria de Educação. Após votação, por 122 

unanimidade foi aprovada a prestação de contas dos recursos do FUNDEB repassados ao 123 

município no mês de fevereiro de 2024. Desta forma, foi apurado por este Colegiado que os 124 

recursos do FUNDEB aplicados no período de 01/01/2024 até 31/01/2024 estão em acordo 125 

com o fundamento do artigo 212-A da CF, sendo assim, o CACS-FUNDEB emite este 126 

parecer amparado nos termos do artigo 31, parágrafo único da Lei Federal nº 14.113, de 25 127 

de dezembro de 2020, e da Lei Municipal nº 6.959, de 18 de março de 2021. Passando para 128 

o “item 3” da pauta; O sr. Presidente Rodrigo informou que o cadastro do SISCACS e 129 

SIGECON finalmente foi aprovado juntos aos respectivos sistemas e que já será possível 130 

efetuar a validação da prestação de contas do primeiro bimestre de 2024 no SIOPE. O sr. 131 

Carlos informou que a Conselheira Marjara de Paula Ferreira justificou sua ausência por 132 

conta de uma demanda médica familiar. Após, o sr. Carlos informou que o processo de 133 

assinatura eletrônica das atas anteriores foi concluído com sucesso e que encaminhará a ata 134 

aprovada nesta reunião para coleta de assinatura eletrônica após o término desta reunião 135 
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Diante da exaustão da pauta, o sr. Presidente Rodrigo agradeceu a participação e colaboração 136 

de cada membro e, pontualmente às 11:29, deu por encerrada a trigésima nona sessão 137 

plenária do CACS-FUNDEB. Encerrada a reunião, eu, Carlos Rangon, secretário da reunião, 138 

lavrei a presente ata que após minuciosa apreciação, será assinada eletronicamente por todos 139 

os presentes, selando assim a fidedignidade do registro dos trabalhos realizados. 140 

CARLOS HENRIQUE RANGON ANTUNES 

Secretário da Reunião 

RODRIGO DANIEL CASEMIRO 

Presidente 

CACS-FUNDEB 

Fabio Murga 

Gláucia Paulatti Bergamo 

Katia Alessandra Rodrigues Perez 

Luciana Alcântara Ferreira 

Patrícia Cristina Barbosa 

Patrícia Vivolo Rotondaro da Silva 

Rosemeire Caravanti Silva 

Rosemeire Gomes dos Santos Jangrossi 

Vanessa Takigami Alves 
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